

# PCR otorga la calificación de "C" a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Construcción, Comercio y Producción Ltda.

Ciudad de Quito (Junio 25, 2020): El comité de calificación de PCR acordó otorgar la calificación de "C" con perspectiva "Estable" a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Construcción, Comercio y Producción. La calificación se fundamenta principalmente en los problemas presentados por la entidad especialmente en lo referente al riesgo de crédito, el cual ha generado un comportamiento creciente en los indicadores de mora, ubicándose a la fecha de corte muy por encima de lo mostrado por su segmento; la cartera problemática ha ido en constante ascenso generando un incremento importante de las provisiones requeridas, por lo que su constitución ha generado una pérdida importante a finales del año 2019, comprometiendo el índice de solvencia, que se ubica a la fecha de corte por debajo del mínimo exigido por el Órgano Regulador; así mismo el nivel de resultados negativos supera al capital social lo que se configura igualmente en un causal de liquidación . La calificación también toma en cuenta la gran concentración observada en sus depósitos, que en su mayoría provienen de instituciones financieras; por lo que el riesgo de retiro es un poco más elevado que el resto de los depósitos debido a la coyuntura macroeconómica actual. Adicionalmente, se consideran las debilidades de seguridad de la información, y de control interno reportadas en la matriz de riesgos operativos especialmente en los procesos de créditos, que afectan directamente la salud financiera de la institución; así mismo, también se observan incumplimientos de políticas aprobadas por el Consejo de Administración. En lo concerniente a gobierno corporativo, se puede evidenciar una plana gerencial que no es estable y que hace difícil el proceso de fortalecimiento de la institución.

## Posición competitiva

Cooperativa de Ahorro y Crédito Construcción, Comercio y Producción, pertenece al segmento número dos de cooperativas, ocupando a marzo de 2020 la posición 15 en cuanto al nivel de activos, 14 en pasivos y 41 en patrimonio con una participación del 2,60% de los activos, pasivo 2,97% y patrimonio 0,86 del total patrimonio.

#### Estrategias corporativas

Perspectiva Financiera: Superar los 100 millones de US\$ en activos.

- Mejorar calificación de riesgo
- Implementar una administración financiera basada en costos y rentabilidad.

## Perspectiva Socios- Clientes- Mercado:

- Mejorar la experiencia del usuario de la cooperativa a través de plataformas virtuales
- Desarrollar productos y servicios orientados a mejorar niveles de satisfacción de los socios.
- Apoyar el desarrollo de la comunidad, propiciando la inclusión financiera a sectores vulnerables mediante educación, formación y respeto al medio ambiente.

#### Información de contacto:

Yoel Acosta Analista yacosta@ratingspcr.com

# Oficina País

Av. 12 de Octubre N24-774 y Av. Coruña, Edificio Urban Plaza, Segundo Piso, Oficina N5, Quito.  ${f T}$  (+593) 02-323-0541

## Información Regulatoria:

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.